

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

JOURNÉE MONDIALE DE LUTTE CONTRE LA MALTRAITANCE DES PERSONNES AÎNÉES - 15 JUIN 2022

Kuujuuaq, le 14 juin 2022 – Au Nunavik et ailleurs au Québec, la maltraitance envers les personnes âgées est une réalité présente que nous ne devons ignorer. La pandémie que nous avons traversée a mis en lumière l'importance d'agir collectivement pour prévenir et contrer la maltraitance envers les personnes en situation de vulnérabilité.

Proclamée par l'ONU en 2011, *la Journée mondiale de lutte contre la maltraitance des personnes âgées* du 15 juin est l'occasion idéale de reconnaître l'apport des aînés dans les communautés et promouvoir les comportements bienveillants. Elle est également l'occasion de souligner l'importance de mettre en place les actions visant à reconnaître, dénoncer et intervenir pour contrer la maltraitance envers les aînés.

La maltraitance au Nunavik

Une politique régionale concernant la lutte à la maltraitance des aînés et des adultes en situation de vulnérabilité a été adoptée au cours de l'année dernière, incluant un formulaire de signalement des situations de maltraitance. Les politiques de traitement des plaintes du CSI et du CSTU ont été revues en conséquence.

Bien qu'aucune donnée spécifique à la région ne soit disponible à l'heure actuelle concernant les signalements en la matière, il est de notre devoir collectif d'agir en prévention et en sensibilisation puisqu'elle a des conséquences graves sur les personnes qui la subissent.

Quoi surveiller au Nunavik

Au cours de la journée, vous apercevrez des gens arborant un ruban mauve ; il s'agit là du symbole reconnu de la lutte contre la maltraitance envers les aînés. Tous sont invités à porter du mauve afin d'aider à sensibiliser leur communauté à la maltraitance envers les personnes âgées.

Prenez un moment pour communiquer avec les personnes âgées de votre entourage (amis, familles ou voisins) afin de prendre de leur nouvelle.

Parlez de cette journée et de l'importance de la sensibilisation dans la préservation du droit fondamental de nos aînés de vivre dans la dignité, à l'abri de la maltraitance, sous toutes ses formes.

Un outil de sensibilisation au mieux-être des aînés, sera disponible dans les prochaines semaines. Surveillez les réseaux sociaux et le site web de la RRSSN afin de découvrir ce guide dès sa sortie.

Ressources disponibles

Plusieurs ressources s'offrent aux Nunavimmiut :

- Inuit Values and Practices de la RRSSSN : 1-844-964-2244, de 9h à 17h (Inuktitut/Anglais)
- CLSC/Nursing Stations :

Akulivik :	819-496-2107
Aupaluk :	819-491-7458
Inukjuak :	819-254-8540
Ivujivik :	819-922-9978
Kangiqsualujjuaq :	819-337-5245
Kangiqsujaq :	819-338-3251
Kangirsuk :	819-935-4878
Kuujuuaq :	819-964-2905
Kuujuaraapik :	819-929-3442
Puvirnitug :	819-988-2957
Quaqtaq :	819-492-9127
Salluit :	819-255-8439
Tasiujaq :	819-633-5710
Umiujaq :	819-331-7021

- Ligne Aide Abus Aînés www.aideabusaines.ca - 1-888-489-287
7 jours par semaine, de 8h à 20h (Français/Anglais)
- Le coordonnateur aux aînés de votre communauté
- Si urgence, composez le 819-XXX-9111
- Commissaire aux plaintes et à la qualité des services : <https://nrhss.ca/fr/plaintes>

Agissons Ensemble pour contrer la maltraitance et promouvoir la bientraitance!

La Régie régionale de la santé et des services sociaux du Nunavik est un organisme public créé en 1978 en vertu de la Convention de la Baie-James et du Nord québécois. Elle est chargée de fournir sur presque tout le territoire du Québec situé au nord du 55^e parallèle des services de santé et des services sociaux aux habitants des 14 communautés.

– 30 –

Source : Régie régionale de la santé et des services sociaux du Nunavik

Pour information : Sandrine Berger
Agente de communication, RRSSSN
Courriel : media.nrbhss@ssss.gouv.qc.ca